

Gros plan sur

Hommage à Georges Flagothier

Ancien Bourgmestre de Sprimont et ancien sénateur, Georges Flagothier est décédé le 14 mai dernier à l'âge de 82 ans. En Marche revient sur le parcours de celui qui a présidé la Mutualité chrétienne de Liège pendant 17 ans et la régionale de Liège de l'UCP, mouvement social des aînés, pendant 8 ans.



Né à Sprimont le 17 mars 1929, Georges Flagothier était l'aîné d'une famille de sept enfants. Après des études secondaires au Petit Séminaire de Saint-Roch Ferrières, il entama sa vie professionnelle en secondant son père dans l'entreprise familiale qui vendait du charbon de bois et des combustibles. Après avoir été chauffeur de bus, il devint employé à la Mutualité chrétienne de Liège en 1956.

Carrière politique

Conseiller communal de 1958 à 1970, il fut élu Bourgmestre de Sprimont en janvier 1971. Fidèle à sa commune et à sa région d'Ourthe-Amblève dont il a défendu les intérêts avec efficacité et discrétion, il occupa cette fonction jusqu'en 1992 et mena à bien divers projets : égouttage de Sprimont, hall omnisports, création du foyer culturel...

Parallèlement, il a été sénateur PSC de 1977 à 1981, puis de 1985 à 1995. Il a siégé de nombreuses années à la Commission des affaires sociales du Sénat où il a œuvré en faveur des plus humbles et des plus défavorisés. Il était toujours actif au cdH au sein de son asbl de gestion dont il était le président.

Engagement mutualiste

Au début de sa carrière professionnelle, Georges Flagothier a eu un engagement syndical important, toujours avec cette volonté d'être au service des autres. Lors de ses obsèques, Claude Ancion (Bourgmestre de Sprimont) saluait cet homme "épris de justice, attentif au progrès social et convaincu de la solidarité entre les hommes". C'est dans cet esprit qu'il présida la MC Liège de 1981 à 1998. "A l'époque, nous avions réunion tous les lundis avec les secrétaires des mutualités locales", raconte Andrée Brisbois, ancienne

vice-Présidente, membre de l'Assemblée générale et bénévole dans plusieurs instances et asbl proches de la mutualité. "C'était quelqu'un qui étudiait tous ses dossiers et les connaissait à fond. Mais ce qui m'a le plus frappée, c'était sa disponibilité et son écoute aux autres. Il était toujours de bonne humeur et prêt à faire quelque chose pour aider".

En 17 ans, le trio de bénévoles formé par Georges Flagothier, Andrée Brisbois et Guy Pirmolin (vice-Président) a connu inévitablement quelques dossiers sensibles comme la restructuration du secteur médico-social de la Mutualité en 1986. Lorsque Guy Pirmolin évoque sa collaboration avec Georges Flagothier, c'est avec un mélange d'humour et d'émotion : "J'ai fait toute ma carrière mutualiste à l'ombre du Président : un parcours d'amitié et de respect... C'était un sage, un homme simple, à l'écoute, convivial et fidèle en amitié. Il était réfléchi et avait un grand esprit de synthèse. Georges était un homme parti de peu, dont les qualités ont été unanimement reconnues pour en faire un sénateur."

sous la responsabilité de Guy Laruelle, secrétaire régional de l'UCP Liège. Celui-ci se souvient du "travail important mené par Georges au sein de la Commission hébergement de l'UCP, principalement pour la protection des résidents en maison de repos, ainsi que du travail fourni et de l'énergie dépensée pour que l'UCP Liège obtienne sa reconnaissance comme mouvement d'éducation permanente".

Esprit pacificateur

Président du CPAS de Sprimont et Administrateur de la MC Liège, Jacques Lomré a côtoyé Georges Flagothier de nombreuses années. "A l'époque, j'étais jeune militant et j'étais frappé de l'intérêt qu'il portait aux autres. Lorsque nous avions des réunions communes, c'est toujours lui qui faisait la démarche de me téléphoner pour l'accompagner dans sa voiture. Il était très fidèle en amitié alors que ce n'est pas toujours simple en politique. On était toujours accueilli à bras ouverts par son épouse et lui-même : c'était un homme extrêmement convivial ! Je l'ai vu une seule fois s'énerver... La personne devait vraiment être de mauvaise foi car il en fallait beaucoup pour le démonter !"

Georges était un homme parti de peu, dont les qualités ont été unanimement reconnues pour en faire un sénateur.

Dynamique associative

Georges Flagothier quitta la Présidence du Conseil d'Administration de la MC Liège pour prendre les rennes de la régionale de Liège de l'UCP, mouvement social des aînés. Fort de son expérience, ce Président discret et coutumier du compromis a veillé à rapprocher les structures de la régionale de Liège de l'UCP et celles de la mutualité. De 1998 à 2006, il enchaîna deux mandats à la Présidence du mouvement alors

ÇA SE PASSE

Le dessin des quartes : concert commenté

Thierry Escaich, organiste, improvisateur, mais aussi compositeur, présente lui-même son tout récent Concerto pour deux pianos.

Avec :

- > Eric Le Sage, piano
- > Frank Braley, piano
- > Thierry Escaich, présentation
- > Pascal Rophé, direction

Quand ? Le jeudi 9 juin à 18h30.

Où ? A l'Orchestre Philharmonique de Liège, boulevard Piercot 25-27 à 4000 Liège - Entrée gratuite.

Plus d'infos : 04/220.00.00 ou www.opl.be

Portes ouvertes à l'observatoire

L'observatoire de Cointe vous accueille pour une journée portes ouvertes avec de nombreuses animations : séances de planétarium, causeries astronomiques pour enfants, visite du télescope et de la lunette méridienne, astronomie sur ordinateurs, exposition d'instruments d'observation, examen d'un dôme stellaire et d'une sphère armillaire, observation du soleil, animations diverses...

Quand ? Le samedi 11 juin de 14h à 18h.

Où ? A l'observatoire, avenue de Cointe 5 à 4000 Liège - Entrée gratuite.

Plus d'infos : 04/278.61.29 ou www.societeastronomiquedeliege.be

Formation : comment animer nature et ville ?

Développer un autre regard, découvrir des aspects méconnus de la ville, la vie des quartiers, la nature là où on ne l'attend pas... Education-Environnement vous propose une formation pour retrouver et redécouvrir la ville d'aujourd'hui et rêver celle de demain...

Quand ? Le samedi 18 juin de 9h à 17h.

Où ? A Education-Environnement, parc du Jardin Botanique, rue Fusch 3 à 4000 Liège.

PAF ? 18 EUR.

Plus d'infos et inscription obligatoire : 04/250.75.10 ou formation@education-environnement.be

En famille au Grand Curtius

Le Grand Curtius vous propose un parcours-découverte pour explorer en famille ces collections. Grâce à une visite adaptée aux plus grands comme aux plus petits, cette visite vous permettra d'apprendre en vous amusant et de vous initier au langage des œuvres d'art via les parcours-jeux. Une idée ludique et conviviale de sortie familiale.

Quand ? Le dimanche 12 juin dès 14h (visite d'une heure).

Où ? Au Grand Curtius, En Féronstrée 136 à 4000 Liège.

PAF ? 6 EUR et 10 EUR.

Plus d'infos : 04/221.92.21 ou office.tourisme@liege.be

POINTS DE CONTACT

En raison de la Pentecôte, nos centres de services, secrétariats et services administratifs ne seront pas accessibles le lundi 13 juin.

>> Changement à Olne

Désormais, la boîte aux lettres mutualiste est située à la station-service, rue du Village 1 à 4877 Olne.

Appel à volontaires

Devenez entraîneur de "Je cours pour ma forme" !

Fin septembre 2011, la MC Liège démarre le programme de mise en condition physique par la course à pied "Je Cours Pour Ma Forme".

Les participants s'entraînent en groupe et en individuel pendant trois mois, au bout desquels ils seront capables de courir cinq kilomètres.

Nous sommes à la recherche d'entraîneurs pour les motiver... Pour quoi pas vous ?

Que vous demandera-t-on ?

> D'être en bonne condition physique (pratiquer la course à pied de manière régulière est évidemment un atout). Inutile cependant d'être un athlète accompli !

> D'assurer l'entraînement du groupe une fois par semaine en soirée, pendant 12 semaines à Sprimont, Chanxhe, Waremme, Angleur ou Grivegnée (un seul lieu, selon votre localité de résidence).

> De participer préalablement à une formation d'une demi-journée qui aura lieu le 7 septembre à Sombrefe.

> Les objectifs de ce programme sont avant tout le bien-être et la convivialité. Une des premières qualités demandée est donc de pouvoir parler la langue du "sport-santé-plaisir" et non celle

du "sport-compétition".

Nous vous offrons la formation et vous êtes également défrayé(e) pour vos prestations. A vos baskets !

Intéressé(e) ? Envie d'avoir plus d'informations ? Contactez le service Infor Santé au 04 221 16 14 ou par mail infor.sante.liege@mc.be.

Pour en savoir plus sur le programme "Je cours pour ma forme", consultez également le site www.jecourspourmaforme.be



Info mutualité

Vous avez terminé vos études en 2010 ?

Les jeunes qui ont terminé leurs études en 2010 et qui n'ont pas encore trouvé de travail voient s'achever leur stage d'attente auprès du Forem. Si ce n'est déjà fait, ils doivent s'inscrire comme titulaires auprès de leur mutualité.

A la fin du stage d'attente, le jeune doit introduire une demande d'allocation d'attente auprès d'un organisme de paiement (CSC, CAPAC,...). Certaines conditions doivent être remplies pour avoir droit à ces allocations : renseignez-vous auprès des organismes compétents.

L'inscription à la mutualité

Jusqu'à 25 ans, si le jeune poursuit ses études ou durant sa période d'attente, il peut rester à charge de ses parents. Mais dès qu'il commence à percevoir des allocations de chômage ou à travailler, il doit s'inscrire en tant que titulaire auprès d'une mutualité pour continuer à être couvert par l'assurance soins de santé obligatoire.

Pour s'inscrire à la MC, il peut :

- > Soit se rendre dans un de nos points de contacts (liste sur www.mc.be) et rencontrer un de nos conseillers mutualistes qui l'aidera à compléter les documents nécessaires.
- > Soit s'inscrire directement sur notre site Internet (www.mc.be, rubrique "Devenir membre").

> Soit nous envoyer un mail à liege@mc.be et nous lui ferons parvenir les documents nécessaires.

Si le jeune a trouvé du travail, il doit avertir la mutualité dès son entrée en fonction afin de s'inscrire en tant que titulaire.

Si le jeune s'inscrit comme indépendant, une réglementation spécifique est d'ap-

Jusqu'à 25 ans, si le jeune poursuit ses études ou durant sa période d'attente, il peut rester à charge de ses parents.

plication. Il doit bien entendu s'inscrire auprès d'une mutualité mais également auprès d'une caisse d'assurances sociales.

Quelle que soit sa situation, son inscription à la MC lui permettra d'avoir accès à tous les avantages et les services dont il a besoin !



© Jupiter Images

Mode d'emploi

Pour aider les jeunes dans les différentes démarches administratives à effectuer, Jeunesse & Santé édite trois brochures très pratiques :

18 ans, mode d'emploi

Demander une bourse d'études, s'inscrire au Forem, chercher un emploi, écrire une lettre de candidature ou un cv... La brochure "18 ans, mode d'emploi" aidera les jeunes dans leurs premières démarches, en leur donnant de bons conseils et de bonnes adresses.

La Mutu, mode d'emploi

Se faire rembourser des soins de santé ou des médicaments, recevoir des indemnités en cas d'incapacité de travail, être hospitalisé... La brochure "La Mutu, mode d'emploi" guidera les

jeunes dans leurs premières relations avec la mutualité.

Bientôt chez moi, mode d'emploi

Contrat de bail, assurances, budget, charges, factures, taxes... La brochure "Bientôt chez moi, mode d'emploi" donnera aux jeunes un aperçu des démarches à accomplir, des éléments à ne pas négliger lorsqu'on décide de quitter le cocon familial et de s'installer pour la première fois.

Comment se procurer ces brochures ?

- > auprès de votre conseiller mutualiste
- > auprès de Jeunesse & Santé Liège : 04/221.74.41 ou js.liege@mc.be



Conférence/débat

Protection des biens et des personnes : bientôt une nouvelle loi



Vous connaissez la minorité prolongée et l'administration provisoire des biens. Mais savez-vous que le législateur a travaillé à la modernisation de ces législations et qu'il est sur le point de voter une nouvelle loi ?

Quels seront les changements, les avantages, les contraintes de cette loi ? Reste-t-il des incertitudes ? Afin de mieux vous informer sur cette proposition de loi instaurant un "statut de protection global des personnes majeures incapables", Altéo, mouvement social de personnes malades, valides et handicapées, vous invite à une séance d'information organisée en collaboration avec l'ANAHM (Association Nationale d'Aide aux Handicapés Mentaux) et la MC Liège.

Au programme de la table ronde :

- > **17h : Accueil.**
- > **17h15 : Introduction** par Rudolphe Bastin (Directeur de la MC Liège) et Gérard Silvestre (animateur Altéo Liège).
- > **17h30 : Bref rappel de la situation actuelle** (minorité prolongée,

administration provisoire des biens...). Points faibles et points forts par Dominique Gilson, assistante sociale à l'AFrAHM Liège (Association Francophone d'Aide aux Handicapés Mentaux).

> **17h50 : Présentation de la proposition de loi :**

exposé des motifs, lignes de forces, modifications par rapport à ce qui existe aujourd'hui par Muriel Gerken, députée fédérale Écolo, cosignataire de la proposition de loi en janvier 2011.

> **18h10 : Qu'en pensent les associations de parents ?** Par Marie Horlin, juriste à l'ANAHM (Association Nationale d'Aide aux Handicapés Mentaux).

> **18h30 : Questions-réponses.**

Trois témoins rejoindront les orateurs (un administrateur provisoire, un juge de paix et un directeur d'institution d'accueil).

L'organisation de cette table ronde résulte des réflexions d'un groupe de parents d'adultes handicapés animé par Altéo. "Après parents" est un lieu d'échanges et de réflexions où les parents partagent leurs craintes, leurs interrogations, leurs expériences, leurs espoirs à propos du devenir de leur enfant. Ce groupe se réunit en moyenne tous les deux

mois avec pour but d'améliorer les conditions de vie des adultes handicapés. N'hésitez pas à contacter Altéo pour en savoir plus sur la vie de ce groupe.

Quand ? Le **lundi 20 juin** de 17h à 20h30.

Où ? A la MC Liège, place du XX Août 38 - 4^{ème} étage (accès par la

rue des Croisiers 4) à 4000 Liège. **Pour qui ?** Ouvert à tous, personnes handicapées, parents, professionnels... Entrée gratuite.

Plus d'infos et inscriptions :
04/221.74.33 ou alteo.liege@mc.be

L'organisation de cette table ronde résulte des réflexions d'un groupe de parents d'adultes handicapés, animé par Altéo.

Mutualité chrétienne de Liège
Place du XX Août 38 - 4000 Liège
Editeur responsable : Rudolphe Bastin
Coordnatrice Presse et Médias : Stéphanie Bouton
Tél. : 04/230.16.57 - Service Communication-Marketing
courriel : enmarche.liege@mc.be